

El retrovisor**1767**

En 1767, tal día como hoy, Carlos III expulsó a los jesuitas de todos los territorios de la monarquía española. La orden, contenida en una Pragmática Sanción, respondía a la desconfianza de la Corona hacia la Compañía de Jesús, acusada de conspirar contra el rey y de interferir en asuntos políticos. En

una operación planificada, soldados irrumpieron en colegios y misiones jesuitas desde España hasta América y Filipinas, obligando a miles de religiosos a exiliarse a países oficialmente no católicos. Esta expulsión marcó un punto de inflexión en las relaciones entre el poder monárquico y la Iglesia.



ALBERTO R. ROLDÁN

Madrid**III Premios Multinacional**

Ayer tuvo lugar en el salón de actos del diario LA RAZÓN la celebración de los Premios Multinacional, una edición en la que un total de 13 compañías fueron reconocidas por la encomiable labor que desempeñan, contribuyendo al crecimiento económico del país, al bienestar social y a la creación de empleo.

Todos los grandes sectores clave estuvieron representados, desde el energético y el tecnológico hasta el inmobiliario, pasando por el farmacéutico y el financiero. Los premiados recibieron el galardón de manos del presidente de la Asamblea de Madrid, Enrique Ossorio, y del director del periódico, Francisco Marhuenda.

Barcelona**Exposición inmersiva «Universo Goya»**

El Centro de Arte Amatller de Barcelona lleva la obra de Goya al siglo XXI animada por Inteligencia Artificial (IA) en la exposición inmersiva «Universo Goya», que exhibe 25 grabados originales y la prensa calcográfica que el artista utilizó en la Quinta del Sordo. Se evoca la obra y la vida de Goya y la sociedad de su tiempo, entre ellas un gran espacio inmersivo de más de 300 metros cuadrados.

**Obituario**

Dolores Cortés
(1927-2025)

Diseñadora pionera en la moda de baño



La diseñadora y empresaria villarrealense Dolores Cortés Goterris ha fallecido a los 98 años de edad. La Hija Predilecta de la ciudad y pionera en el sector textil revolucionó la moda de baño con la creación del primer tejido elástico, según ha informado el Ayuntamiento de Vilarreal en un comunicado.

Todo un referente

Tras sus inicios en una pequeña mercería, a principios de los años 60, la diseñadora crea la empresa Docor, que pronto se convirtió en «todo un referente en la moda de baño gracias a su tenacidad y esfuerzo. Una empresa de mujeres trabajadoras que revolucionó el concepto de la moda de baño». Premiada con la Medalla de Oro al Mérito en el Trabajo en 2002, Premio a la Mujer Trabajadora de las Cortes Valencianas en 2003, Premio Nueva a la Mujer Emprendedora en 2003 y Premio de la Universitat Jaume I por su trayectoria empresarial en 2005, entre otros reconocimientos, Dolores Cortés «fue una mujer creativa, innovadora, que a partir de una idea original, ha revolucionado el sector del bañador para siempre, desarrolló una carrera empresarial de éxito sabiendo transmitir los valores de esfuerzo y trabajo a la segunda generación». Desde 1991 esa hija, Dolores Font Cortés, quien está al frente de la empresa Dolores Cortés, presente en todo el mundo.